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FECHA: Octubre 20 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Disparan y héroe frustra asalto” 

Criterio “Por IVA, pide PRD a priistas no rajarse” 

 “Denuncian a edil por pelea entre El Alberto y Estancia” 

 “Exigen a Calderón que cumpla” 

 
“Mantener IVA „acto valiente‟” 

 “Retienen policías” 

 
“Recuperar votantes en Pachuca meta del PRI” 

El Independiente “Investiga Congreso de Hidalgo Templo-Zeta” 

La Crónica “La coalición con el PAN depende del CDM: Cornejo” 

 
“Busca fuero Ruíz para su tesorero” 

 
“Cigarros suben $7; empresas, al boicot” 

 

“Arden 21 personas” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

El Independiente-Descalifica Honorato Rodríguez análisis de firmas a Unidos Contigo: “Los resultados de un 
estudio que nadie les pidió no cuentan”, afirmó el diputado local Honorato Rodríguez Murillo al referirse a las supuestas 

firmas apócrifas que constan en el dictamen de los gastos de campaña de la coalición Unidos contigo. El representante de 

la alianza ante el IEE, descalificó la importancia que pudiera representar esa acusación en el proceso que se sigue para 
anular la elección a gobernador. Explicó que el procedimiento legal hubiera sido que el juez mandara a comparecer al 

presidente de la Comisión de Auditoría y Fiscalización Carlos Francisco herrera Arriaga, “y luego ya se hacen los análisis 
grafológicos”. Señaló que tal acusación se trata más de un efecto mediático para vulnerar la credibilidad del IEEH. Acusó a 

los representantes de la coalición Hidalgo nos une de entrometidos, por hacer juicios que no les corresponden y mandar 

hacer estudios que no son materia del juicio poselectoral! Confió en que “ahí parará el asunto”, pues hasta ahora Herrera 
Arriaga ni nadie de quienes conforman la alianza ganadora ha sido notificado para comparecer ante los tribunales. 

Honorato Rodríguez afirmó que el veredicto de las pruebas grafológicas no representan una prueba para echar abajo la 
elección, ya que no forma parte de los puntos controvertidos de la impugnación. El diputado por el partido Verde 

Ecologista, fracción que integró la coalición Unidos contigo junto con el revolucionario Institucional y Nueva Alianza, explicó 

los argumentos porque esas acusaciones tienen que ser desechadas. “No existen fundamentos sólidos en la acusación, 
además el perito no sabemos quién sea, siempre que se hace un estudio de este tipo tiene que ser vigilado por todas las 

partes”. Cabe recordar que en su edición del viernes 15 de octubre, el periódico Reforma publicó que después de un 
análisis al informe de gastos de campaña de ex candidato por la coalición Unidos contigo, Francisco Olvera Ruiz, se 

detectaron irregularidades en las rúbricas del auditor Carlos Francisco Herrera Arriaga. Ese mismo día salió el consejero 
presidente del IEEH Daniel Jiménes Rojo quien intentó calmar las aguas, al declarar que el contenido de la nota era falso y 

su subordinado había firmado todas las hojas del documento. (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 
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Reforma-Suma anomalías „triunfo‟ de Olvera: A la falsificación de firmas en la validación de gastos de campaña del 

candidato ganador a la Gubernatura de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, se sumó otra serie de omisiones e 

irregularidades que la autoridad electoral del Estado cometió en la revisión de la elección y en la que se señala de nueva 
cuenta al auditor del Instituto Estatal Electoral (IEE), Carlos Francisco Herrera Arriaga. La alianza "Hidalgo nos Une", de la 

ex candidata Xóchitl Gálvez, expuso ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que tanto el 
Consejo General del IEE así como el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la entidad, omitieron evaluar los informes de 

gastos de campaña presentados por la coalición "Unidos Contigo" (PRI-PVEM, Panal).  En el expediente SUP-JRC-276/2010, 

que forma parte del juicio de revisión a la elección de Hidalgo y al que REFORMA tuvo acceso, se evidencia además cómo 
la coalición de Olvera Ruiz, rebasó los topes en los gastos de campaña. "Existió, tanto del Consejo General del Instituto 

Estatal Electoral de Hidalgo, como del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la misma entidad, omisión de evaluar los 
informes de gastos de campaña presentados por la coalición 'Unidos Contigo', para la elección de Gobernador en la 

entidad", especifica el documento. En él se relata que tras diversas solicitudes, la autoridad electoral accedió a facilitar la 
entrega de los referidos informes a Xóchitl Gálvez, pero lo hizo de forma desordenada y sin los anexos que soportan los 

gastos que se informaron. Aun así, se logró identificar que la coalición "Unidos Contigo" tuvo como gastos totales de la 

campaña a Gobernador, 18 millones 215 mil 239 pesos, rebasando con ello el límite establecido de gastos. "Resulta por 
demás evidente que en el presente caso, existió un palmario rebase de tope de gastos de campaña y su margen de 

tolerancia establecido en la ley, lo que actualiza el supuesto de nulidad de la elección", se insiste en el documento.  Por un 
lado la coalición reportó haber recibido sólo cinco aportaciones de 457 mil 548 pesos por parte del Partido Verde, y no seis, 

como en realidad sucedió.  También reportó sólo 915 mil 640 pesos, que significan el 50 por ciento de la bonificación 

electoral que se le destinó.  En su dictamen a los informes de gastos, con fecha del 10 de julio pasado, Carlos Francisco 
Herrera Arriaga hizo notar que el 50 por ciento restante de la bonificación, quedaba pendiente de entrega, aplicación y 

registro. El auditor también dijo haber examinado y opinado sobre los informes de gastos, más nunca cita que la Comisión 
de Auditoria y Fiscalización a su cargo como tal haya evaluado los mismos.  El pasado 15 de octubre REFORMA dio a 

conocer los resultados de un estudio grafoscópico donde se analizaron las firmas de Herrera Arriaga plasmadas en el 
dictamen que realizó a los informes de gastos de campaña de Olvera Ruiz.  El peritaje particular determinó que las rubricas 

de Herrera, que validaron los gastos, eran falsas.  Entre las irregularidades ahora detectadas se anota además, que no se 

han dado a conocer de forma pública los reportes de gastos presentados por la coalición "Unidos Contigo", tanto mensuales 
como consolidado. 

 
INSISTEN EN JUICIOS POLÍTICOS: Esta semana será definitiva para la coalición Hidalgo nos Une que encabeza Xochitl 

Gálvez, pues junto con el líder estatal del PAN, Gonzalo Trejo, insistirán en las demandas de juicio político en contra del 

Consejero Presidente del Instituto estatal Electoral de Hidalgo, Daniel Rolando Jiménez Rojo, y el Presidente del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial del estado, Alejandro Habib, a quienes acusan de haber cometido recurrentes violaciones a la 

ley electoral. A la solicitud de juicio político, Gálvez y el PAN presentarán una demanda por la supuesta falsificación de las 
firmas del Auditor del IEE, Carlos Francisco Herrera, en el informe de gastos de campaña del candidato Francisco Olvera, 

presentado al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la federación. (Susana Moraga, página 15) 

 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PAN niega espionaje contra ex dirigente: El Partido Acción Nacional en Hidalgo negó espionaje político 
interno por la visita de Manuel Espino Barrientos, ex dirigente nacional del PAN, a la capital del estado. El presidente del 

blanquiazul en el entidad, Gonzalo Trejo Amador aseguró que no existe ningún tipo de espionaje por la llegada del ex 

presidente de Acción Nacional a Pachuca y mucho menos haya represión hacía los militantes para que no acudan a sus 
conferencias de prensa. “En el partido no nos dedicamos a espiar a nadie, simplemente nos dedicamos a trabajar con 

nuestras estructuras y a lo que tenemos que hacer que son actividades internas del partido”, dijo el líder hidalguense del 
blanquiazul. “Me sorprenden las declaraciones que él dice. También puede ser una justificación ante la falta de interés que 

tenga la gente por su libro”, agregó. Mientras que Jóvenes del PAN en el estado de Hidalgo, repudiaron serias 

descalificaciones e insultos que se han realizado por las redes sociales, “aprovechando el anonimato de este tipo de vías 
(como Twitter y Facebook) para hacer insultos cobardes”. “Las redes sociales son un espacio que en especial son usadas 

por los jóvenes quienes aprovechan estas herramientas para comunicarse”, dijo Jorge Lugo. (Gonzalo Trejo, página 11) 

Milenio- En el PRD piden juicio político a Edith Ibarra: Marco Antonio Rico Mercado, miembro del secretariado del 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, expresó que el Comité Directivo Estatal perredista llamarán a 

comparecer a la regidora de la capital del estado, Edith Ibarra debido a sus preferencias partidistas con el Revolucionario 
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Institucional. “Pediremos una explicación a la regidora Edith por sus apariciones en eventos del Revolucionario 

Institucional”, señaló el también jefe de prensa del sol azteca en Hidalgo. Sobre la regidora también pesa una 

comparecencia por haber votado en contra de la controversia constitucional 27/2010, en la que se pide la revocación de la 
designación como alcaldesa de Geraldina García Gordillo en Pachuca. Al respecto, la regidora de Pachuca, Edith Ibarra 

Jiménez se defendió de las acusaciones de los miembros de su partido quienes la señalaron de traicionar al PRD, porque 
acudió a la sede estatal del PRI para apoyar a Mirna Hernández, quien tomó posesión del comité del partido tricolor en 

Pachuca. Al respecto, la regidora capitalina considero que Pedro Porras no tiene autoridad moral para hablar o criticarla 

pues “nunca se ha parado por una colonia pobre de Pachuca o un barrio necesitado”. (Misael Zavala, página 11) 

Criterio- Realizarán campaña contra PRI: El gobernador del estado, Miguel Osorio Chong, anticipó que seguramente 

vendrán campañas de desprestigio contra el PRI, luego de que los diputados federales de ese instituto político 
retrocedieron respecto a la disminución del IVA de 16 a 15%, con el fin de que el 1 por ciento se destine a estados en 

desgracia. El mandatario estatal señaló que “seguramente habrá campañas contra el PRI, pero creo que tenemos que 

reconocer que por encima de interés de partido están los intereses de la población en general”. Osorio Chong apuntó que 
no fue una decisión fácil, al tiempo que expuso que se trató de una determinación en la que se dejaron de lado los 

intereses electorales, para apoyar a los estados en desgracia. El gobernador insistió en que “seguramente habrá una 
campaña de desprestigio”, pues recordó que habrá comicios el próximo año, previo a la elección presidencial de 2012, pero 

reculó que “ saldré a decir cuantas veces sea necesario que se actuó con responsabilidad”. Sobre los retrasos en la 

edificación de la refinería Bicentenario, Osorio Chong ironizó que al paso que lleva la obra, “como para el 2025 tendremos 
la primer piedra de la refinería”. El mandatario estatal señaló que esto “no lo merecemos”, además de revelar que 

diputados federales han solicitado “el cronograma real” de la obra. Osorio dijo que “esto no es parte de un conflicto, sino la 
búsqueda de justicia de un estado que cumplió con la entrega del polígono, en tiempo y forma”. (Emmanuel Rincón, página 

07) 

Criterio- Congregar a electorado, el reto de Hernández: La función de Mirna Hernández es la de congregar a todos 
los pachuqueños para ganar las próximas elecciones municipales. “Lo que nos interesa es reforzar el posicionamiento del 

partido en Pachuca”, indicó la presidenta del Comité Municipal del PRI, Mirna Hernández. La titular del comité destacó que 
la estructura del partido tricolor necesita el liderazgo que solamente se obtiene con el trabajo constante. Adelantó que el 

PRI municipal estará trabajando en diseños y programas con las nuevas tecnologías, “para acercar a la gente formando 

redes y programas de rescate de valores y actividades en colonias”, incluso dijo que “son parte de lo que siempre ha hecho 
el partido sin estar en elecciones”. Además minimizó la derrota en la capital con las elecciones a diputados, “los tres mil 

votos y fracción con los que se perdió Pachuca, no son tan preocupantes como el reto de poder convertir a la ciudadanía 
en un participante activo de política”. (Ommar Ayala, página 09) 

Crónica-Decisión de alianza partirá de los CDM, Luciano Cornejo: Serán los comités Directivos Municipales (CDM), 

quienes en primer término, decisan si se realiza una alianza o no con el PAN y posteriormente definirán a los candidatos 
que abanderarán al PRD durante los próximo comicios del 2011, confirmó Luciano Cornejo Barrera, ex dirigente en el 

estado del sol azteca. “En estos momentos se dictaminó al interior del partido que la ruta a seguir será que los comités 
municipales del sol azteca decidirán si van o no en alianza con los demás partidos, incluido el PAN, definición que sólo será 

ratificada por la dirigencia estatal y nacional”. En entrevista para La Crónica de hoy en Hidalgo, el diputado federal suplente 

sostuvo que “esta decisión es parte del trabajo democrático realizado en el PRD, pues ellos son los que conocen de primera 
mano todas las necesidades que existen actualmente en sus municipios”. En este sentido, Cornejo Barrera expuso que la 

decisión tomada por los CDM “será respetada por la dirigencias, tanto estatal como nacional, pues es la vía que se decidió a 
fin de obtener los mejores resultados en los próximos comicios para renovar las alcaldías en la entidad”. Añadió que “no 

digo yo que las alianzas son buenas, porque lo son, lo demuestran los resultados en los estado donde se estableció la 

alianza PRD-PAN, ganamos en unos y quedamos muy cercanos al empate en otros, como en el caso de Hidalgo”. Por su 
parte, el presidente del CDM del sol azteca en Pachuca, Aurelio González Pérez manifestó que a través de sondeos entre la 

militancia perredista determinarán si su partido va en alianza o no con el blanquiazul. “Nosotros realizaremos una consulta 
con todos los distintos actores políticos del PRD en la ciudad de Pachuca para que ellos opinen si es adecuada o no la 

alianza con el blanquiazul, ya que de esta forma también obtendremos la mejor estrategia para enfrentar el proceso del 
2011”. (Enrique Juárez, Página 04) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

El Reloj- Hidalgo nos une pretende confundir a la ciudadanía: La alianza Hidalgo nos Une y su ex candidata 

pretenden confundir a la ciudadanía declarar que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
ya emitió un pronunciamiento respecto a  la elección de gobernador en el estado, aseveró el secretario general del TEEH, 

Sergio Priego Reséndiz. Entrevistado por este medio de comunicación respecto de que la sala superior del TEPJF acepte 

como prueba superveniente el dictamen de un perito grafoscópico en el que se argumenta la falsedad de las firmas del 
contador Carlos Francisco herrera Arriaga, hecho que ya fue negado por la persona, el secretario general sostuvo que el 

aceptarlo o no depende del magistrado que lleve el caso. En ese sentido, aclaró que en la impugnación que se hizo a nivel 
estatal “jamás se argumentó la falsedad del dictamen de la Comisión de Auditoría, sólo y sin aportar pruebas se argumentó 

el exceso en los topes de campaña”, por lo que indicó “son temas diferentes a los planteados en el juicio de Revisión 

Constitucional”. Priego Reséndiz mencionó que las acusaciones vertidas por la alianza Hidalgo nos Une y su ex candidata, 
Xóchitl Gálvez, son expresiones que se hacen de tipo mediático, que no tienen sustento en las pruebas o elementos que le 

pueden dar soporte”. “Son válidos, pero lo que no es válido es que se pretenda confundir a la ciudadanía, enviando el 
mensaje de que la Sala Superior ya emitió un pronunciamiento, hecho que tienen prohibido por ley al ser un asunto que 

aún no resuelven”. Comentó que en caso de que los nuevos asuntos que se ventilan por parte de la ex candidata a la 

gubernatura del estado no formen parte de los argumentos que se establecen en el Juicio de Revisión Constitucional (JRC), 
es decir, si no fueron plasmados en la demanda inicial, aunque los ofrezcan no tienen ninguna relación con temas 

planteados”. Finalmente, mencionó que ningún funcionario de la Sala Superior, ni magistrados podrán hacer un 
pronunciamiento acerca de la falsedad o veracidad de documentos que forman parte del expediente, toda vez que la ley se 

los prohíbe por se un asunto “sub júdice”, es decir, que aún no se emite una resolución y esta pendiente. (Verónica 
Ángeles, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Osorio critica a Pemex por retrasos en la Bicentenario: El gobernador de la entidad, Miguel Ángel Osorio 

Chong, reprochó que Petróleos Mexicanos (Pemex) haya subejercido 5 mil millones de pesos para la construcción de la 
refinería Bicentenario este año en Tula y consideró que al paso que va la paraestatal, “como para 2025 tendremos la 

primera piedra de la refinería”. De acuerdo al mandatario estatal, la fracción priista de diputados federales hidalguenses 
exigirá a la empresa petrolera que muestre el cronograma real que señala la planificación para la construcción del complejo 

petroquímico. “Sé que algunos diputados están solicitando ya el cronograma real, serio, que nos permita saber cuando 

inicia la refinería, cuando inicia su licitación y aplicar los recursos que además los diputados del estado son los que 
propusieron que se colocarán recursos desde el año pasado”. Para 2011 se etiquetaron 5 mil 500 millones de pesos, de los 

cuales, el director de Petróleos Mexicanos, Juan José Suárez Coppel, aceptó que sólo gastaron 50 millones para la 
ingeniería básica y 80 en el bardeado del polígono de Xingú. “La verdad es que eso no nos merecemos, no puede ser que 

no se apliquen recursos, es para que ya estuvieran construyendo no sólo la barda, sino otras acciones paralelas que de 
todas formas se tendrán que ocupar”, exigió Osorio Chong. Aunque el gobernador de la entidad pidió a Pemex que 

adelante la construcción de la refinería y que el próximo año, no sólo realice la barda, según lo señalado por el titular de la 

paraestatal, será hasta 2012 cuando inicien la edificación de los trenes de refinación; mientras, el polígono se quedará sólo 
con la barda. En los siguientes dos años, Petróleos Mexicanos -según Suárez Coppel en su comparecencia ante la Cámara 

de Diputados- realizará trabajos de ingenierías básicas y planeación. De aquí a 2012 el plan es “definición en la 
contratación de las tecnologías, la contratación de la ingeniería de detalle extendida, después se contratará a la empresa 

que nos ayudará la administración del proyecto global y luego la contratación del IPS hacía al primer trimestre de 2012”. El 

director de Pemex anunció que no tienen pensado modificar el plan de construcción del complejo petroquímico en Tula, a 
pesar de esto, el gobernador hidalguense exhortó a las autoridades de la paraestatal a “entender que esto no es un 

conflicto, es justicia para un estado que cumplió con la responsabilidad de entregar los terrenos a Pemex en tiempo y 
forma”. Además del mandatario estatal, los diputados hidalguenses han anunciado que para 2011 etiquetaran por lo menos 

5 mil millones de pesos para la construcción de la refinería Bicentenario y otros mil 500 para regresarle al estado el monto 

que pagó por los terrenos donados a Pemex. Lo cifra que el gobierno del estado y los legisladores proponen, contrasta con 
el plan de Petróleos Mexicanos, el cual sólo contempla 57 mdp para 2011.  (Ángel Cabrera, página 11) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-SME marcha en Pachuca y daña oficinas de la CFE: La resistencia del Sindicato Mexicano de Electricistas 

(SME) en Hidalgo pintarrajeó la sede del Centro de Atención a Clientes de la Compañía Federal de Electricidad (CFE), en la 
calle de Matamoros, colonia Centro de Pachuca. Un pequeño grupo de los electricistas arrojó cascarones de huevo rellenos 

con pintura e inscribió varias leyendas con aerosol sobre los cristales y muros de las instalaciones, aunque no rompieron ni 

causaron mayor destrozo. “¡SME Vive!, LFC 1914-2010, Territorio SME, seguimos en pie de lucha, a un año el SME vive” 
fueron algunas de las pintas que dejaron plasmadas en las instalaciones del centro que había sido inaugurado hace unas 

semanas. La jornada de los integrantes del sindicato comenzó pasadas las 10:00 horas en el Congreso local, cuando un 
contingente de 150 integrantes se manifestaron ante la sede del Legislativo local para conseguir un encuentro con los 

diputados. Policías estatales resguardaban el recinto mientras los protestantes gritaban consignas con pancartas y mantas. 

Después de unos minutos, una comisión de no más de 15 personas entraron para dialogar con los legisladores. Como 
anticipó hace dos semanas, el subsecretario general de la sección Pachuca del SME, Víctor Vargas Reyes, solicitó a los 

diputados locales que integraran un punto de acuerdo en el que planteen al Congreso de la Unión la creación de una nueva 
compañía que se encargue del servicio eléctrico en la zona centro del país y se le quite a la CFE la operación de esta 

región. Los legisladores escucharon los argumentos de los electricistas, entre los que destacaba que en las paraestatales no 

debe haber monopolios. “Venimos a solicitar al Congreso que se exhorte un manifiesto para la creación de un nuevo 
organismo basado en la Ley Federal del Servicio Público de Energía, donde nos marca que debe de haber dos empresas 

públicas, pero con el decreto de Calderón, del que sabemos de antemano que fue anticonstitucional, se quedó sólo la CFE”, 
manifestó el dirigente de los electricistas. “Proponemos la creación de una nueva empresa pública, a la cual proponemos 

llamar Comisión de Electricidad del Centro. En el artículo 28 Constitucional establece que no debe de haber monopolios de 
empresas públicas”, insistió. Vargas Reyes advirtió que no claudicarán hasta que el Congreso local emita el exhorto al 

Congreso de la Unión, “si no nos lo dan haremos plantón de nueva cuenta aquí hasta que salga el acuerdo”. Sobre el 

rechazo tajante del titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social federal (STPS), Javier Lozano, a crear una nueva 
empresa para operar el servicio eléctrico en el centro de la República, el sindicalista aseguró que si las asambleas 

legislativas apoyan la propuesta se podrá crear una nueva empresa. “Lozano está en la postura del gobierno federal, pero 
él no es el que decide, aquí esperamos contar con la ayuda de los Congresos locales y del Congreso de la Unión que son 

los que pueden decidir la creación de un nuevo organismo, porque pueden legislar”, afirmó. “Vamos a seguir en la 

resistencia hasta lograr el objetivo”, advirtió. Tras mostrar la iniciativa a los diputados, el contingente se trasladó hasta el 
primer cuadro de la ciudad, donde marcharon sobre Plaza Juárez gritando consignas contra el presidente Felipe Calderón 

Hinojosa. Aproximadamente a las 15:00 horas se detuvieron frene al Centro de Atención a Clientes de la CFE que se ubica 
sobre la calle de Matamoros y lo pintarrajearon sin que las fuerzas del orden estuvieran en el lugar. Ante el hecho, varias 

patrullas de la policía estatal se ubicaron sobre a un costado del Centro de Atención a Clientes de la colonia Cubitos, pero 
los protestantes se trasladaron al palacio de gobierno estatal, donde una comitiva también solicitó la ayuda del Ejecutivo 

local para que se cree una nueva empresa para la región centro que recontrate a los miembros de Luz y Fuerza. (Gustavo 

Godínez, página 08) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio- Ebrard: con AMLO, “buena relación”: En el estado de México el enemigo a vencer es el PRI y no Andrés 

Manuel López Obrador, con quien mantengo una buena relación, aseguró Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito 
Federal. Respecto al calificativo de “alborotadores” que un día antes lanzó el gobernador de aquel estado, Enrique Peña 

Nieto, contra él y López Obrador, Ebrard consideró que los priistas mexiquenses “están preocupados porque saben que va 
a suceder más o menos lo que pasó en Oaxaca”, donde ganó la coali ción opositora. Precisamente sobre la alianza que 

busca el PRD con el PAN, la cual ha sido rechazada por López Obrador, Ebrard manifestó: “El objetivo estratégico es 

derrotar al PRI, por eso están tan preocupados y molestos. El adversario es el PRI, no Andrés Manuel”. Sostuvo que el 
perredismo no se va a dividir y que el político tabasqueño sigue siendo su amigo, con el que tiene una buena relación. 

“Andrés Manuel es un compañero, es amigo, tenemos muy buena relación. No nos vamos a dividir”, subrayó. Luego de 
poner en marcha la construcción de un deportivo en la colonia Buenos Aires, el jefe de gobierno reprochó las declaraciones 

que la víspera realizó Enrique Peña Nieto, quien puntualizó que sólo los mexiquenses definirán el destino del Estado de 
México, pues “son los que están aquí y son los que se quedan; los que llegan de fuera, llegan, alborotan y se van”. Ebrard 

comentó: “(los priistas) tienen temor de perder el estado y él (Peña Nieto) sí es un alborotador, se la pasa alborotando en 

todos los estados. ¿Él sí puede ir a todos los estados y nosotros no?”, cuestionó. Al externar ese calificativo, agregó, Peña 
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Nieto mostró que se le movió el agua. “Sí, le caló”, dijo. Incluso, Ebrad señaló que el mandatario mexiquense puede visitar 

en cualquier momento el Distrito Federal. “Cuando quiera, aquí lo vemos”, desafió. Indicó: “Yo creo que todos somos 

ciudadanos y podemos estar en cualquier punto; yo creo que, desde luego, están muy preocupados, están molestos. No 
hay que ser patrimonialistas, no es su propiedad el estado”. El mandatario capitalino adelantó que seguirá con sus giras en 

el Estado de México, pues tiene invitaciones en varios municipios. Insistió: “Están preocupados, están enojados, están 
irritados. Yo diría que están preocupados, ¿por qué? Porque ellos saben que lo que va a suceder es más o menos lo que 

pasó en Oaxaca. Ellos decían que era la puerta de Los Pinos. Están molestos de que vayamos al Estado de México, pero 

somos ciudadanos y podemos ir a cualquier estado”. Cuestionó: “¿A qué le tienen miedo? ¿Eso qué demuestra? Que tienen 
temor, que saben que si se hace una alianza (PRD-PAN) van a perder el estado. Si no, yo creo que ni dirían nada”. Marcelo 

Ebrard colocó la primera piedra en el predio Villa María de la colonia Buenos Aires, de lo que en el transcurso de un año 
será el Centro Deportivo Bicentenario, cuyo costo será de 30 millones de pesos y tendrá una alberca semiolímpica canchas 

de basquetbol, volibol y futbol rápido. La mitad lo pondrá el GDF y la otra la delegación Cuauhtémoc. (Francisco Mejía, 
página 18) 
 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice…. 

que Luis Gil Borja y Ramón Vicente Díez llegaron queriendo partir plaza en la ceremonia donde Mirna Hernández 
fue ungida como presidenta del PRI de Pachuca. Ambos personajes, que se quedaron con ganas de convertirse en 

diputados locales por Pachuca al perder en sus respectivos distritos, se prodigaron a la hora de repartir saludos, abrazos y 
besos entre los asistentes. 

¿Qué tal si hubieran ganado? Se preguntaron algunos. 

que dos nombres que se menciona podrían apuntarse para formar parte del gobierno en la próxima administración estatal 
son los de Pedro Luis Noble Monterrubio, actual diputado local, y el de Mario Souverbille González. 

Noble Monterrubio, dicen, llegaría al Poder Judicial del estado (otros dicen que iría como Procurador de Justicia), 
mientras que Souverbille es candidateado para ocupar la Secretaría de Seguridad Pública. 

que muy ocupado pasó el fin de semana el diputado federal Jorge Rojo García de Alba, quien visitó comunidades de la 
Vega de Metztitlán, Eloxochitlán y Juárez Hidalgo, donde sostuvo reuniones con priistas y uno que otro perredista que se 

dejó ver en los encuentros. 

que Jesús Gutiérrez, dirigente de la Unión de Engordadores, Introductores y Tablajeros (tres gatos metidos en un mismo 

costal señalan algunos en broma), trata de sorprender al gobierno del estado solicitando grandes cantidades de dinero para 
la construcción de un rastro TIF. 

Incluso, se ha atrevido a desafiar a la autoridad diciendo que con su apoyo o sin él lo van a construir en un terreno que, 

según ellos, se ubica en El Arenal. Lo cierto es que Gutiérrez representa a una minoría de profesionales de los rastros. 

que corren versiones de que las instalaciones de la feria ya no volverán a albergar las tradicionales Fiestas Hidalgo, y que 

el próximo año tendrán nuevo domicilio. La pregunta es en qué se va a utilizar ese sitio, dando por descontado que el 
lienzo charro permanecería allí, sobre todo cuando en unas semanas comenzará el Concurso Nacional Charro. 

que los comerciantes y vecinos del Centro Histórico, además de los choferes del transporte público, ya encendieron 
veladores y se encomendaron a toda la corte celestial para que ayuden a las autoridades y en realidad se cumplan los 

plazos para el reencarpetamiento. 

que por andar opinando en contra de servidores públicos, el dirigente de Acción Juvenil, Jorge Iván Lugo, encontró su 

Tsuru blanco, propiedad del comité estatal panista, con los cristales rotos y sin algunos accesorios justo afuera de su casa. 
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 (redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que el líder estatal de Acción Nacional, Gonzalo Trejo, se le puso al tú por tú al ex dirigente nacional del blanquiazul 
Manuel Espino. Y es que durante la visita de éste último a la capital hidalguense, para promover el movimiento Volver a 
empezar, como la antigua telenovela, Espino Barrientos dijo que había represión en la representación estatal por lo que 

pocas personas asistieron a su presentación.  

Sin embargo Trejo Amador respondió sugiriendo que quizá, en realidad, el ex líder nacional no era tan buen escritor. 

Que la presencia de la regidora de Pachuca, Edith Ibarra, en la sede del tricolor estatal sigue dando de qué hablar. Y es 

que ahora el Comité Directivo Estatal del sol azteca, especialmente Marco Antonio Rico, la llamó a comparecer para 
pedir una explicación. 

A ello, la única regidora perredista respondió que acudió al Consejo Político del PRI para apoyar a su “amigui” Mirna 

Hernández. Y es que como dicen las abuelas… de buenas intenciones están llenos los panteones. 

Que en Tulancingo los amantes del frasco son los más cumplidores, al menos con sus impuestos. De acuerdo con el 

director de Tránsito del municipio, Edgar Santillán Fosado, la alcaldía percibe en promedio 60 mil pesos, mensualmente, 
por multas derivadas por conducir en estado de ebriedad. Quizá por ello, el ayuntamiento solicitó a la Secretaría de 

Salud cuatro alcoholímetros más, pues quieren recaudar más a expensas de los devotos del dios Baco. 

Que como no encontraban como colocar al ex rector de la Autónoma de Hidalgo tras las recientes elecciones del 4 de 

julio, en las que perdió como candidato a diputado, ahora Luis Gil Borja es el nuevo coordinador de de la Región 1 de 
Pachuca en la Secretaría de Planeación y Desarrollo Regional del Estado.  

Que al fin 63 niños de la escuela primaria Vicente Guerrero tendrán a quién festejar el 15 de mayo del próximo mayo. 
Y es que a casi tres meses del comienzo del ciclo escolar 2011-2012, la SEPH por fin se puso las pilas y envió dos 

profesores a los grupos de cuarto y quinto año a la primaria capitalina porque ya era necesario que alguien organizara la 
cooperación para la ofrenda del Día de Muertos. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

 “Me sorprenden las declaraciones que él dice. También puede ser una justificación ante la falta de interés que tenga la 

gente por su libro.” Gonzalo Trejo, dirigente estatal del PAN, por que no asistieron personas a la presentación del libro de 
Manuel Espino. 

“Las redes sociales son un espacio que en especial son usadas por los jóvenes quienes aprovechan estas herramientas para 
comunicarse.” Jorge Lugo, dirigente estatal de Acción Nacional, que se expresa sobre las redes sociales como Twitter y 

Facebook . 

“La verdad es que eso no nos merecemos, no puede ser que no se apliquen recursos, es para que ya estuvieran 

construyendo no sólo la barda (perimetral).” Miguel Osorio Chong, gobernador de Hidalgo, sobre la designación de 
recursos para la refinería Bicentenario. 

 (redacción, página 03) 
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Uno más uno-Pachuquillas: El gobernador Miguel Ángel Osorio Chong calificó de “valiente” la postura de la bancada 

priista en el Palacio Legislativo de San Lázaro, al no reducir el impuesto del IVA al 15 porciento, pues a juicio del 

mandatario, es una actitud responsable para afrontar las pérdidas económicas producto de fenómenos naturales que han 
azotado al país en las últimas fechas… 

(redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: El PRD en Hidalgo lamentó la incongruencia de priistas entorno a la reducción{on del IVA 
del 16 a 15%... Son como la burrita Aquimichú, que da dos pasos pa‟ delante y otros tantos para „tras. 

 
(redacción, primera plana) 
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